



PARA LEER LOS ARTÍCULOS, PINCHA EN LOS TITULARES

## **El Papa afirma que la economía liberal no acepta el término “justicia social”**



El papa Francisco ha afirmado que la economía liberal no acepta el término “justicia social” y ha lamentado algunos “males sistémicos” en materia laboral que pueden convertirse en “plagas sociales” durante una audiencia con miembros de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), sindicalistas y religiosos, participantes en la consulta «Cuidar es trabajar, trabajar es cuidar»

## **España lidera el aumento de muertes por calor en Europa, que golpea más a las mujeres**



El cambio climático ya causa estragos en la vida y en la salud en toda Europa, según el estudio The Lancet Countdown 2024, que revela que, en 20 años, las muertes relacionadas con el calor han aumentado un 9 % en el Viejo Continente, con España a la cabeza, y que el incremento de la mortalidad en mujeres multiplica por 1,5 al de los hombres.

## **Las inundaciones castigan distintos países del mundo, agravadas por la crisis climática**



Brasil, Indonesia, Afganistán, Kenia..., distintas partes del planeta sufren desde hace días lluvias torrenciales e inundaciones que dejan centenares de muertos y cientos de miles de desplazados y que, según han explicado a EFE expertos ambientales, se ven agravadas por el mismo factor: la crisis climática.

## **Agroecología, una alternativa rentable y que apuesta por el medioambiente**

La agricultura es la base de la alimentación humana, pero también todo un ecosistema en el que participan el suelo, la fauna y los recursos hídricos destinados a ella, una actividad que además de intentar ser rentable económicamente, debe ser sostenible para el planeta.



## **Inseguridad alimentaria, enfermedades y calor mortífero: el cambio climático daña más la salud en el sur de Europa**

«El cambio climático está aquí, en Europa, y mata». A estas alturas, la relación entre el aumento de la temperatura global y los riesgos en la salud no se puede negar. El último informe de The Lancet Countdown enfocado en salud y cambio climático en Europa, así de claro lo deja.



## **Decimos SÍ a la responsabilidad corporativa y los derechos humanos**

Con la Plataforma de Empresas Responsables (PER), a la que pertenecemos mediante «Enlázate por la Justicia», junto a CIDSE y otras 140 organizaciones europeas, desde Manos Unidas denunciaremos el retroceso que supone para los derechos humanos y el medioambiente la no aprobación final del texto acordado en diciembre para la directiva sobre Diligencia Debida de las empresas en materia de sostenibilidad.



## Así afecta la contaminación acústica a los ecosistemas (y a nosotros)



Bocinas de coches, estruendos procedentes del motor de una moto, un martillo picador en una obra, el zumbido de un avión que surca el suelo... ¿Se te hace familiar? Es posible que, si vives en una gran ciudad, esta serie de ruidos forme parte de tu día a día y, casi sin querer, pasen ya desapercibidos para ti.

## Más de 30.000 niños migrantes cruzan el Darién en cuatro meses

El dato corresponde al periodo enero-abril de ese año y representa un aumento del 40% respecto al mismo lapso en 2023. El organismo de la ONU para la niñez estima que para el fin de 2024, 160.000 niños y adolescente habrían transitado la peligrosa selva en su recorrido hacia el norte. Muchos de ellos precisarán asistencia humanitaria.



## La migración desde la óptica de la niñez: normalidad en la crudeza y chispa de vida

"Donde vivíamos mataban a mucha gente, por eso venimos de allí. Tenían amenazada a mi mami", relató Samuel, un niño hondureño, en febrero de 2023 desde el albergue para migrantes en Reynosa (México), en la frontera con Estados Unidos, con el propósito de alcanzar un futuro mejor.



## ¿Qué países europeos te pagan por ir en bicicleta al trabajo?

El ciclismo ayuda a ponerse en forma y a reducir las emisiones y muchas empresas están tomando medidas para fomentar que sus trabajadores vayan al trabajo en bicicleta.



## Navarra pone en marcha la Asamblea Ciudadana del Cambio Climático

El Departamento de Medio Ambiente inicia el proceso de selección de miembros y fija su sistema de organización y funcionamiento. Será independiente y representativo, y hará recomendaciones al Ejecutivo



## Liberadas 1.466 víctimas de trata y de explotación sexual o laboral en España en 2023

La Policía Nacional y la Guardia Civil liberaron en 2023 a 1.466 víctimas de redes de trata y de explotación sexual o laboral, lo que supone un 24% más que en 2022. El pasado año llevaron a cabo 409 operaciones en las que detuvieron a 923 personas y desarticularon 109 grupos criminales.



## El vídeo de la semana



### Inteligencia artificial: el costo climático oculto

Empresas y comunidades científicas están usando cada vez más la inteligencia artificial para reducir su impacto en el medioambiente y buscar soluciones más efectivas para frenar el cambio climático. Pero esta tecnología, a su vez, requiere grandes cantidades de energía, lo que puede acarrear problemas sobre todo para las comunidades más vulnerables.